

## Saisonabschluss aus meiner Sicht – Spielbericht 1. Mannschaft

Am Ende eine fast erfolgreiche Saison. Zum Aufstieg fehlte am Ende bloß ein Brett punkt. Auf der anderen Seite wäre der Aufstieg meiner Meinung nach, nicht ganz fair, da wir die Saison nicht stabil gut spielten.

Aber auf jeden Fall haben wir uns bestätigt, daß wir ohne die Tschechen und Johannes, also quasi wie in den alten Zeiten, auch um den Sieg kämpfen können. Die 2 Jahre in der Regionalliga brachten uns gute Erfahrung. Oliver ist spielerisch herangewachsen, die Ersatzspieler sind immer hungrig. Wir können optimistisch in die Zukunft schauen.

### Zuerst eine kleine Statistik:

Mannschaftspunkte 14 - 4  
Brett punkte 44,5 – 27,5  
Vordere 4 21,5  
Hintere 4 23,0

Runde	1	2	3	4	5	6	7	8	9
Vorne	1,5	1,5	3	3,5	2,5	1,5	3	3	2
Hinten	2,5	2	2,5	2,5	3	2,5	3	1,5	3,5

Wir hatten einen langsameren Start an Brett 1. bis 4. Danach erreichten wir die Betriebstemperatur. Bis wir die wichtige sechste Runde nicht gewinnen konnten. Danach war der mögliche Aufstieg nicht mehr in unseren Händen.

Im Vergleich zur letzten Saison haben wir mehr an den hinteren Brettern gepunktet. Wir haben dort unsere Chancen besser ausgenutzt.

Nun zu den einzelnen Brettern. Ich hoffe, die Kritik wird positiv angenommen.

Pavel: 7,5/9

Ich bin mit der Saison spielerisch etwa zufrieden. Ich konnte mich bei meinen Angstgegnern Dr. Zinkl und Plank revanchieren. Zum besseren Ergebnis müsste ich noch einen halben Punkt mehr haben, was auch letztendlich dem DWZ Gleichgewicht entsprechen würde. Auf jeden Fall war dieser gegen BUL zu erreichen, bloß das Wort zu sagen... wenn ich es bloß gewusst hätte... Leider habe ich den Gegner während der Partie unterschätzt.

Paul: 1/2

Paul konnte nur zweimal spielen, ist also einfach zu bewerten. Die erste Partie verlor er in einem offenen Kampf. Die zweite gewann er nach langer Partie. Man hat gesehen, wie er sich hinter dem Brett schwer getan hat und spielte meiner Meinung nach von seiner Substanz. In beiden Partien konnte er eine strategisch bessere Stellung erreichen, unterschätzte aber die dynamischen Gegenchancen des Gegners. Ihm fehlt auf jeden Fall die Praxis, um wieder auf seine Spielstärke zu kommen.

Marcus: 4/8

Marcus hat das dritte, bzw. zweite Brett erfolgreich verteidigt. Er verlor leider in der zweiten Runde, gewann dafür schön in der fünften. Marcus spielte ein solides Schach, erreichte auch 6 Remisen. Um ins Plus zu kommen, sollte er mehr Risiko annehmen. Es ist besser nach Kampf zu verlieren, als sich auf Remis zu einigen und nach der Partie sich den Kopf zerbrechen, warum man sich für die gesehene aber etwas komplizierte Fortsetzung nicht entschieden hat.

Günther: 4/9

Nach einem Fehlstart konnte Günther wieder aufstehen. Spielte weiter solide bis zu der letzten Runde, wo er etwas unglücklich verlor. Es trifft für ihn ungefähr das Gleiche wie für Marcus zu. Zudem sollte sich Günther während der Partie besser konzentrieren und das Spiel erst abschreiben, wenn ihm der Gegner die Hand überreicht und nicht wenn er eine bessere Stellung erreicht hat.

Oliver: 5/9

Er kann mit seiner ersten Saison in der ersten Mannschaft sehr zufrieden sein. Der Start war lauwarm, aber ab der vierten Runde konnte er punkten. Er gewann 3 Partien, speziell gefiel mir die gegen Born. Oliver ist auf dem richtigen Weg, ein starker Spieler zu werden. Ich hoffe, dieses Ergebnis wird ihn motivieren, dran zu bleiben.

Erich: 3/8

Keine gute Saison für Erich. Er hat drei Partien verloren und nur eine gewonnen. Erich blitzt viel zu viel im Internet. Dabei verliert er die Objektivität, weil die nächste Partie folgt immer gleich danach. Das ist aber für die Mannschaftsspiele völlig ungeeignet. Wir sind nicht glücklich, wenn wir an seinem Brett von Anfang an schlechter stehen. Wir sollten Erich zwingen, wieder öfters die Schnellschachturniere mitzuspielen. Die einzige gewonne Partie war nach guter Vorbereitung und richtiger Spielweise, somit ist die Hoffnung noch da.

Andreas: 6/8

Eine sehr starke Vorstellung mit 2 Glanzpartien. Andreas spielte dynamisch, nahm etwas Risiko an und wurde dafür belohnt. Er traf die richtigen Entscheidungen hinter dem Brett und auch bei der Vorbereitung. Ich hoffe dieser Erfolg hilft ihm, seinen Kräften zu vertrauen und sich von der Angst vor gegnerischen Möglichkeiten weiter abzulösen.

Christian: 4/5

Ich hoffe unser Senior hat die Saison genossen. Eine Topleistung. Christian war in keiner Partie richtig bedroht, bestrafte dagegen die gegnerischen Fehler gnadenlos. Gratulation und weiter so.

Martin: 5/7

Ich hatte den Eindruck, Martin hatte Spaß in der Saison. Er gewann gute Partien, verlor aber leider eine der wichtigen gegen Kelheim. Sein Ableben ist ein schwerer Verlust für die erste Mannschaft.

1. Ersatz Nikolai: 3,5/5

Nikolais Leistung war eine schöne Überraschung für mich. Er überspielt seinen Gegner nicht ganz, sondern steht oft auch schlechter. Was für ihn aber typisch ist, auch in schlechter Stellung kämpft er weiterhin, meiner Meinung nach, steigt dabei sogar seine Spielstärke. Er sucht seine Chancen, um diese dann umzuwandeln. Nikolai hat sich als gute Option für die Erste bestätigt.

2. Ersatz Mujo: 0,5/1

3. Ersatz Dieter: 1/1

Beide haben nur eine Partie bestritten. Mujo remisierte glücklich nach schwacher Leistung, Dieter gewann seine Partie nach guter Leistung.

Wir können mit der Saison trotzdem zufrieden sein. Wir hatten gute Einzelleistungen erreicht. Darauf können wir in der nächsten Saison sicherlich aufbauen.

Grüße Pavel